



Informationen zum Schwerpunkt Musik

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

die Humboldtschule trägt seit dem Schuljahr 2003/2004 den Zusatz "Schule mit Schwerpunkt Musik". Der Titel wurde vom Hessischen Kultusministerium Schulen mit langjähriger Tradition und einem entsprechenden Profil auf Antrag verliehen. Entsprechend den Vorgaben richtet die Humboldtschule seit dem Schuljahr 2003/2004 eine Musikklasse, jeweils beginnend mit Jahrgang 5, ein.

1. Allgemeine Informationen zu den Musikklassen

Musikklassen haben in der Sekundarstufe I im Rahmen einer erweiterten Stundentafel durchgehend Musikunterricht. Die Schülerinnen und Schüler dieser Klasse verpflichten sich, spätestens ab der 7. Klasse an einer Musikarbeitsgemeinschaft teilzunehmen.

In den Musikklassen wird verstärkt das gemeinsame Musizieren, sowohl instrumental als auch vokal, gefördert.

2. Voraussetzungen für eine Aufnahme

Kinder, die in eine Musikklasse aufgenommen werden möchten, erlernen spätestens mit Eintritt in die Musikklasse im Rahmen eines selbstorganisierten qualifizierten Instrumentalunterrichts ein Instrument, das zum Klassenmusizieren geeignet ist: In der Regel ein Holzblas- (außer Blockflöte), ein Blechblas- oder ein Streichinstrument, in begrenzten Ausnahmefällen Gitarre oder Schlagzeug. Weiterhin sollten sie bereits in einem Chor gesungen bzw. Freude am Singen haben.

Die Schule verfügt über eine Sammlung an Leihinstrumenten und kooperiert sowohl mit der Musikschule Hochtaunus als auch mit privaten Musiklehrern.

Die Aufnahme erfolgt auf Antrag der Eltern und nach Beratung durch einen Ausschuss der Fachschaft Musik. Im Rahmen der Entscheidungsfindung kann auch eine Einladung zu einem kurzen Vorspiel erfolgen.

3. Regelungen zu Fremdsprachen und Wahlunterricht

Kinder sowohl mit 1. Fremdsprache Englisch als auch Französisch haben die Möglichkeit, in die Musikklasse aufgenommen zu werden. In der Regel werden die betreffenden Kinder in einem einheitlichen Klassenverband zusammengefasst. Der Fremdsprachenunterricht wird auf Leiste gelegt, d.h. der Unterricht in Englisch und Französisch erfolgt in parallelen Lerngruppen.

Als 2. Fremdsprache können Latein, Französisch und Englisch gewählt werden.

Der zweistündige Unterricht in der Jahrgangsstufen 9 kann zur Abdeckung des Wahlpflichtunterrichts der Jahrgangsstufen 9 angerechnet werden.



Anmeldung zur Musikklasse

Hiermit melde ich meinen Sohn / meine Tochter _____ für die Musikklasse an.
Vor- und Nachname in Druckbuchstaben

1) Musikalische Vorerfahrungen

- a) Mein Sohn / Meine Tochter hat bereits Instrumentalunterricht

Auf welchem Instrument?	Wie lange (Monat und Jahr des Beginns)?	Bei welcher Lehrkraft / Musikschule?

- b) Es bestehen folgende Erfahrungen im gemeinsamen Musizieren:

- c) Es bestehen keine Vorerfahrungen

2) Instrumentenwahl (bitte nur Angaben unter a. oder b.)

- a) Mein Kind möchte mit folgendem Instrument an der Musikklasse teilnehmen:

- b) Mein Kind spielt noch kein zum Klassenmusizieren geeignetes Instrument. Es möchte zur Aufnahme in die Musikklasse folgendes Instrument erlernen (falls noch nicht entschieden, ist Mehrfachnennung möglich):

ein **Streichinstrument**:

- Geige Bratsche Violoncello Kontrabass

ein **Holzblasinstrument (außer Blockflöte)**:

- Querflöte Oboe Klarinette Saxophon Fagott

ein **Blechblasinstrument**:

- Horn Trompete Posaune Tuba

3) Instrumentalunterricht

Wir werden qualifizierten Instrumentalunterricht für unser Kind organisieren und finanzieren.

Die Humboldtschule bietet Beratung und Informationen zur Instrumentenleihe, zur Auswahl des Instruments, zu Instrumentallehrkräften und zur Kooperation mit der Musikschule Hochtaunus an.

- Ich möchte das Beratungsangebot nutzen und bitte um Kontaktaufnahme
 Es besteht kein Beratungsbedarf

Sonstige Anmerkungen:

Für Rücksprachen sind wir wie folgt erreichbar:

(Telefon)

(E-Mail)

(Ort, Datum)

(Unterschrift)

Hinweise:

- Es besteht kein Rechtsanspruch auf die Zuteilung in die Musikklasse.
- Bei Anmeldungszahlen über Klassenstärke wird ein internes Auswahlverfahren durch Lehrkräfte der Fachschaft Musik durchgeführt.
- In der Musikklasse können alle Streich- und Blasinstrumente (außer Blockflöte) sowie bei Vorerfahrungen in geringer Zahl Gitarre und Schlagzeug Verwendung finden. Klavier eignet sich hingegen nur bedingt zum Klassenmusizieren.